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4
Editorial

A RIO está de volta.

Neste número, um pouco diferente - esperamos para 
melhor -, temos como temas centrais algumas actividades 
que desenvolvemos no último mês, nas duas vilas do 
concelho e um pouco por todas as nove freguesias.
Neste RIO de informação levamos a sua casa os principais 
assuntos de interesse para a vida colectiva, esperando 
da parte dos leitores uma reacção permanente, que 
pode ser manifestada por correio ou através do envio de 
mensagens para o endereço electrónico da autarquia.
Julho foi um mês de grande festa em Óbidos, sobretudo 
com a realização do primeiro Mercado Medieval na Cerca 
do Castelo, que atraiu mais de 30 mil pessoas. Quisemos 
envolver toda a comunidade, chamando as colectividades 
do concelho a participar. Todos os que aceitaram dar um 
pouco de si, ao longo de cinco dias estão de parabéns.
O Mercado Medieval foi um sucesso a todos os níveis, 
contribuindo decisivamente para renovar a imagem de 
Óbidos e para criar novas formas de apoio às nossas 
colectividades.
Este foi também um mês de afirmação do concelho 
como centro de Cultura, com a realização de dezenas de 
manifestações de índole musical na Cerca do Castelo, na 
Praça de Santa Maria e no Auditório Municipal da Casa 
da Música. Animação que durante Agosto e Setembro não 
deixará de contribuir para a fixação de turistas.
A agricultura esteve e está também a ganhar um novo 
impulso, após a visita do Senhor Ministro Sevinate Pinto ao 
concelho no passado dia 22 de Julho. Ao fim de décadas 

de ilusão em torno da possível construção da Barragem 
de Óbidos, o Ministério da Agricultura assinou finalmente 
o contrato para o início da obra, que deverá estar em 
funcionamento, durante o ano de 2005. 
Este é o maior investimento agrícola realizado no 
concelho, que permitirá dotar os nossos campos agrícolas 
de sistemas de rega adequados, de forma a aumentar a 
produtividade e a qualidade das colheitas. Após anos de 
reformulação de projecto, finalmente a obra avança.
Ao nível do Património, foi também dado um importante 
passo e significativo avanço no projecto de requalificação 
da Cerca do Castelo, com a homologação da candidatura 
que irá permitir avançar com a recuperação dos dois 
torreões, obras no interior da Cerca, recuperação da Igreja 
de Nossa Senhora do Carmo, construção de um cafetaria/
restaurante, requalificação do “Jogo da Bola” e o início de 
um velho sonho dos obidenses: a recuperação de toda a 
paisagem poente da muralha.

A RIO vai-lhe dando notícias!

Presidente, da Câmara Municipal de Óbidos

gap@cm-obidos.pt
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5
Governador 
Civil visita 
Óbidos

José Leitão “leva” prioridades do concelho ao Governo

José Leitão, Governador Civil de Leiria, realizou, no 
passado dia 11 de Julho, uma visita de trabalho ao 
concelho de Óbidos. A visita, que se insere no périplo 
que o Governador Civil está a fazer pelos 16 concelhos 
do distrito de Leiria, começou com uma reunião nos 
Paços do Concelho, onde foi analisada uma série de 
assuntos que a Câmara Municipal de Óbidos entende 
serem prioritários.
O quartel da GNR em Óbidos, o quartel dos Bombeiros 
Voluntários de Óbidos, a despoluição da Lagoa e as 
preocupações dos pescadores e mariscadores locais, 
o apoio a equipamentos sociais e os postos médicos 
de Olho Marinho e Amoreira foram algumas das 
prioridades que o representante do Governo no distrito 
levou na “bagagem” e que promete entregar junto dos 
responsáveis pelos destinos do País.
A actual situação da Lagoa de Óbidos foi um dos 
principais assuntos analisados por José Leitão, que, para 
além das explicações dadas pelos diversos responsáveis, 
teve a oportunidade de visitar demoradamente o local. 
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos 
referiu mesmo que a Lagoa de Óbidos “é a prioridade 
das prioridades”, que deverá ter, por isso, um tratamento 
especial.
“Há necessidade de uma intervenção urgente na margem 
sul da Lagoa, para que as águas não avancem sobre 
as habitações”, disse o autarca, afirmando que o INAG, 
que acompanhou esta visita de trabalho, apresentou um 

relatório onde é proposto a instalação de um cordão de 
protecção de sacos de areia. Uma solução que Telmo 
Faria considera “de recurso”, mas necessária antes das 
marés vivas de Setembro.
Após esta reunião, o Governo resolveu tomar medidas 
de emergência, não só com a colocação de sacos, mas 
também com dragagens na aberta para protecção das 
casas. O presidente da CMO espera, no entanto, que seja 
encontrada uma solução que fixe a margem sul. Até ao 
fim do ano, esperam-se da parte do INAG e, sobretudo, 
do LNEC, soluções mais tranquilas, quer sobre a aberta, 
quer sobre o plano de dragagens a efectuar na Lagoa.
No entanto, existem outras prioridades, nomeadamente a 
urgente construção do quartel do Bombeiros de Óbidos. 
O presidente da Câmara considera que as actuais 
condições dos soldados da paz são “lamentáveis”, pelo 
que entende que é urgente avançar, o quanto antes, 
com a construção das novas instalações, até porque a 
autarquia já cedeu terreno para o novo quartel. Também 
a GNR terá melhores condições de trabalho nos próximos 
anos. Assim avance o projecto do novo quartel.
Olho Marinho e Amoreira são duas localidades do 
concelho onde existem alguns problemas no capítulo 
da saúde. No primeiro caso, a autarquia, ainda que 
sem responsabilidade nesse campo, avançou com a 
construção de um posto de saúde. No caso da Amoreira, 
as necessidades são idênticas pelo que o presidente da 
Câmara Municipal de Óbidos apelou ao Governador Civil 
para que transmita à administração central a prioridade 
desta infra-estrutura.
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OBRAS

6

Obras 
6

2 - Estrada da Gracieira, freguesia das 
Gaeiras - obras de pavimentação (antes)

3 - Estrada da Gracieira - Gaeiras - obras 
de pavimentação já concluídos

6 - O saneamento no Bom Sucesso está 
a avançar. Um investimento superior a 2,5 
milhões de euros para um problema com 
mais de 30 anos

5 - Abertura e limpeza de caminhos 
agrícolas, trabalhos já concluídos

7 - Obras no Bom Sucesso

1- A CMO em reunião no terreno para 
resolução de um dos muitos problemas 
antigos existentes no concelho

4 - A autarquia tem feito um grande 
investimento na abertura e limpeza de 
caminhos agrícolas (antes)
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10 - Novo equipamento adquirido pela 
autarquia para alcatroamento

9 - Construção de novos passeios (Gaeiras) 13 - Alargamento da rua das Pombas, 
em A-da-Gorda, um anseio da 
população com décadas

12 - Nova sede da Junta da Usseira

11 - Nova sede da Junta de Freguesia 
da Usseira e edifício polivalente. Um 
investimento de 250 mil euros

14 - Feito um levantamento pela CMO, 
o orçamento para pequenas reparações 
em escolas de ensino básico e jardins de 
infância ultrapassa os 2 milhões de euros

8 - O executivo municipal acompanha de 
perto a construção de novos passeios, nas 
Gaeiras, entre a escola e o posto médico
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O mais famoso dos faraós está em Óbidos

Está patente ao público, até ao próximo dia 1 de 
Setembro, no Solar da Praça de Santa Maria, uma 
exposição sobre o conhecido faraó Tutankhamon. 
“Imagens de um Tesouro sob o deserto Egípcio” é 
o mote desta exposição fotográfica que mostra todos 
os passos que a equipa de arqueólogos teve de dar, 
em 1922, data em que o túmulo foi descoberto, para 
conseguir chegar à mais famosas das múmias.
É certo e sabido que a descoberta do túmulo de 
Tutankhamon emocionou o mundo em 1922, fascínio 
que, ainda hoje, continua vivo. A prova disso mesmo 
são os milhares de pessoas que têm visitado esta 
exposição por todos os locais por onde tem passado, 
seja em Espanha, seja agora em Portugal.
Esta mostra está orientada de uma forma simples e 
didáctica e transporta qualquer visitante até à história 
da descoberta do túmulo, apresentando um dos seus 
maiores protagonistas, o Lord Carnavon V, o nobre 
inglês que financiou a escavação.
É ainda dado destaque a Howard Carter, o arqueólogo, 
que tinha tanto de teimoso como de entusiasta, que 
procurou Tutankhamon em todos os cantos e recantos 
do Vale dos Reis. E conseguiu.
Harry Burton, fotógrafo da equipa de Carter, foi o grande 
responsável pelas milhares de fotografias do túmulo. 
De todas, foram seleccionadas 63, que compõem esta 
exposição, cujos originais foram submetidos às mais 
modernas tecnologias digitais.

Esta exposição foi criada pelo Museu Egipci de 
Barcelona e a Fundación Arqueológica Clos, com 
a colaboração da Universidade de Oxford, o Griffith 
Institut, o Ashmolean Museum de Oxford e o 
Metropolitan Museum de Nova Iorque.
Para os apaixonados pela história do Egipto, e não só, 
esta é, sem dúvida, uma exposição a não perder.

Cerca do Castelo de Óbidos com os melhores 
concertos de Verão

A Cerca do Castelo de Óbidos vai acolher, no próximo 
dia 2 de Agosto, mais um grande concerto. Netinho, um 
verdadeiro fenómeno da música brasileira em Portugal, 
promete fazer dançar qualquer um que venha até à vila 
medieval de Óbidos para assistir ao seu espectáculo. 
Este é mais um concerto, promovido pela Câmara 
Municipal de Óbidos, para este Verão. Depois dos ‘The 
Gift’ e de ‘Madredeus’, segue-se Netinho, Rui Veloso, 
no próximo dia 14, e Nuno da Câmara Pereira, com 
espectáculo marcado para 23 de Agosto.
Música para todos os gostos... no melhor dos cenários!

Concurso de Fotografia para amadores

Com o objectivo de possibilitar aos fotógrafos amadores 
uma forma de expressarem a sua criatividade, de 
conhecer o Concelho e Vila de Óbidos e de reflectir 
sobre o tema genérico “Património Cultural e Natural”, 
a Câmara Municipal está a promover um concurso de 

CULTURA
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fotografia, que começou no passado mês de Julho e 
que se prolonga nos dias 3 e 17 de Agosto e 7 e 21 
de Setembro (primeiros e terceiros Sábados dos meses 
referidos).
Podem participar neste concurso todas as pessoas 
maiores de 12 anos, excepto profissionais. No 
encerramento do concurso será apresentada uma 
exposição dos melhores trabalhos (em data a definir).
Informações e regulamento disponível em www.cm-
obidos.pt/concursofotografia.

Prémios
1º Prémio - Material fotográfico no valor de €250,00
2º Prémio - Material fotográfico no valor de €200,00
3º Prémio - Material fotográfico no valor de €100,00

Semana Internacional do Piano de Óbidos

A 7a edição da Semana Internacional de Piano de 
Óbidos - SIPO 2002 - reúne mais uma vez em 
Óbidos grandes personalidades do mundo da música, 
e especialmente do piano. Ao longo destes anos, a 
SIPO tem acolhido em Óbidos jovens estudantes de 
música vindos de todo mundo, reunidos num desejo de 
aperfeiçoarem os seus conhecimentos musicais.
A Semana Internacional de Piano é o fruto do esforço 
conjunto de todos aqueles que, apostando na qualidade 
e continuidade, desejam desenvolver em Portugal, num 
dos sítios históricos mais privilegiados do nosso País, 
uma importante acção cultural com grande projecção 

nacional e internacional.
Durante oito dias, a música de piano enche por 
completo o burgo medieval de Óbidos: tanto pelos 
cursos dos Masterclasses que durante o dia decorrem 
paralelamente em vários locais, como pelos concertos 
que integram o Festival e que, à noite, chamam 
um público melómano cada vez mais numeroso e 
entusiasta.
O programa, apresentado por grandes intérpretes e 
abrangendo vários séculos de música, convida mais 
uma vez a compartilhar momentos musicais que 
esperamos se tornem inesquecíveis .

Concertos

2 de Agosto
BORIS BLOCH, recital de piano
Programa: J. S. Bach, F. Busoni, W.A Mozart, S. Rachmaninov, G. Kurtàg, 
F. Liszt
3 de Agosto
PIERRE RÉACH, recital de piano
Programa : J. S. Bach, J. Brahms, C. Debussy, I. Stravinsky
4 de Agosto
CAIO PAGANO, recital de piano
Programa: F. Chopin, C. Debussy, H. Villa Lobos
6 de Agosto 
RECITAL DE PARTICIPANTES SELECCIONADOS DOS 
MASTERCLASSES
Programa a designar
7 de Agosto
LUÍS MEIRELES (flauta)
MARIA JOSÉ SOUSA GUDES (piano)

Programa: F. Schubert, S. Prokofieff, A Delgado, G. Fauré
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Uma viagem no tempo para cerca de 30 mil pessoas

Um sucesso! A primeira edição do Mercado Medieval de 
Óbidos, que decorreu na Cerca do Castelo de 10 a 14 
de Julho, recebeu cerca de 30 mil visitantes, mostrando 
ser uma aposta ganha da autarquia. Durante as cinco 
noites houve muita animação, gastronomia e, acima de 
tudo, o sentimento que cada um dos visitantes teve de 
fazer uma verdadeira viagem ao passado.
Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
revela que esta foi a demonstração de que Óbidos não 
tem sabido até aqui potencializar os seus recursos. “Foi 
uma velha ideia que trazia na cabeça e que, chegado 
à Câmara, pude pôr em prática”. “Tratava-se, para além 
de investir num tema da história numa vila turística como 
Óbidos, de poder trazer as pessoas das aldeias deste 
concelho e dar a oportunidade de realizarem receitas 
próprias para as suas actividades”, afirmou o autarca.
Francisco Salvador, adjunto do Presidente da Câmara 
e um dos organizadores desta iniciativa, afirmou 
que este foi um evento “de características muito 
próprias”, garantindo que todos os visitantes “saiam 
bem dispostos do recinto do mercado”. A justificação 
para o sucesso é, segundo o responsável, simples: 
“o espaço onde o mercado se realizou, a Cerca 
do Castelo, é, por si só, muito bonito e adequado, 
tendo a Companhia de Teatro Viv’Arte, os restantes 
elementos da animação, os artesãos, aos quais já não 
estávamos habituados, e as colectividades feito um 
trabalho notável”.

De acordo com Francisco Salvador, o sector da 
gastronomia desta feira medieval, “onde se concentrou 
muita gente”, foi dos mais difíceis de preparar. “As 
colectividades, face às dificuldades de recriarem uma 
época diferente, saíram-se muito bem não só nos pratos 
que serviram, mas na forma de vestir e na decoração 
das suas bancas”, notou.
Para o futuro, esta “viagem no tempo” promete 
continuar. O objectivo é tornar-se num dos eventos 
mais interessantes de toda a zona Oeste, até porque o 
Mercado Medieval foi a iniciativa que mais gente juntou 
em Óbidos. As cerca de 30 mil pessoas que visitaram 
o mercado “puderam sentir-se bem e viram qualidade. 
Qualidade na animação e qualidade na gastronomia”, 
sublinhou o adjunto do Presidente.
Para a preparação da edição do ano que vem, a Câmara 
vai antes de mais juntar todos os que participaram na 
organização para uma reunião de avaliação, onde será 
mostrado um vídeo e os resultados do inquérito que 
foi feito junto de algumas centenas de pessoas que 
visitaram o mercado.
Segundo o presidente da Câmara, a imagem criada foi 
tão grande, que as expectativas subiram e o desejo de 
participar também, sobretudo de muitos que duvidaram 
do êxito deste projecto.

10

CULTURACULTURA   

Mercado 
Medieval

10

1 - O Secretário de Estado adjunto do Ministro da 
Cultura, José Amaral Lopes, e Telmo Faria no dia da 
inauguração do certame
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5 - Gastronomia: este foi um dos sectores do 
mercado mais visitado 

7 - Todos os nobres desta "corte" puderam 
passear pelas ruas de Óbidos

4 - Auto de Fé: um espectáculo interactivo 
muito aplaudido pelo público 

6 - Alegria e boa disposição com música medieval
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Barragem 
Rio Arnóia

12

Lançamento da primeira pedra foi “momento histórico”

“Este é um dia histórico na vida do concelho de Óbidos.” Foi 
desta forma que Telmo Faria, presidente da Câmara Municipal 
de Óbidos, falou sobre o lançamento da primeira pedra da 
Barragem d’Óbidos, sobre o rio Arnóia. A cerimónia teve lugar 
no passado dia 22 de Julho e contou com a presença do 
ministro da Agricultura, Sevinate Pinto.
Segundo o presidente da autarquia, a construção desta 
barragem “é fundamental” para o futuro da agricultura 
do concelho e da região, sendo uma das obras “mais 
estruturantes do concelho”. E uma grande prova disso mesmo 
foi a grande quantidade de agricultores que assistiram à 
cerimónia de adjudicação dos trabalhos, assim como no 
lançamento da primeira pedra.
Apesar deste ser um projecto com muitos anos, Telmo Faria 
entende que agora não é tempo “de olhar para o passado”, 
uma vez que, com este passo “a barragem vai, finalmente, 
deixar de ser virtual”. “Podemos hoje acreditar que não há nada 
a empatar este sonho”, sublinhou, assegurando que “Óbidos 
está em festa, porque este é, sem dúvida, um passo certeiro no 
futuro do concelho e da região”.
O autarca frisou ainda que a barragem agora a construir 
será importante não só para o sector agrícola, como também 
para o turismo. “É uma obra para toda a gente. Do ponto 
de vista turístico também vai ser muito interessante. Teremos 
um novo espelho de água, com uma valorização ambiental 
interessante”, salientou.
Também o ministro da Agricultura mostrou o seu 
contentamento pela consignação da obra e o lançamento da 

primeira pedra. “É evidentemente um momento de alegria que 
corresponde ao fim de um ciclo conturbado de uma obra 
muito ansiada pela população”, afirmou. Sevinate Pinto referiu 
ainda ter ficado “impressionado pelo facto desta obra ter sido 
identificada nos anos 80” e de só agora se ter dado este passo 
para a sua construção.
O governante explicou que “o regadio é necessário para 
aumentar a competitividade das nossas explorações agrícolas”, 
sendo “um factor de desenvolvimento, mas também de 
responsabilidade suplementar” por parte dos agricultores”.
A obra está orçada em 6,4 milhões de euros, sendo o prazo de 
construção de 18 meses. A obra será financiada no âmbito do 
III Quadro Comunitário de Apoio.

12

2 - Telmo Faria e Sevinate Pinto no descerramento 
da placa alusiva a este dia "histórico" para Óbidos

1 - O Ministro da Agricultura, Sevinate Pinto, 
colocou a primeira pedra desta barragem
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Características gerais da Barragem d’Óbidos

Albufeira
Área inundada - 97 hectares
Capacidade - 6,8 milhões de m3
Volume útil - 5,5 milhões de m3

Barragem
Altura máxima acima da fundação - 24 m
Desenvolvimento do coroado - 150 m
Volume do aterro - 163 mil m3
Volume de escavação - 104 mil m3

Descarregador de Cheias
Caudal de dimensionamento (5000 anos) - 608 m3/s
Cota de soleira - 27,5 m

Descarga de fundo
Caudal de dimensionamento - 2,74 m3/s

Desvio provisório
Galeria de betão armado - 2,5 m de diâmetro
Caudal de dimensionamento (10 anos) - 59 m3/s

Torre de tomada de água
Altura - 19 m
Diâmetro interior - 2 m
Caudal de dimensionamento - 1,11 m3/s

Dono da Obra - IHERA, Instituto de Hidráulica Engenharia 
Rural e Ambiente
Projectista - HIDROCONTRATO, Engenharia e Gestão, S.A.
Fiscalização - CENOR, Lda
Empreiteiro - FCC - Construccion, S.A.

13

4 - O Rio Arnóia, local onde vai ser construída 
a barragem 

5 - As primeiras pás de cimento para esta estrutura 
foram colocadas por Sevinate Pinto e Telmo Faria

3 - O Presidente da Camâra Municipal de 
Óbidos discursou perante uma vasta plateia 
de agricultores 
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Presidência 
da ADRO   

14

Telmo Faria é o novo presidente da ADRO

O presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Telmo 
Faria, é, desde o início do mês de Julho, presidente 
da Agência para o Desenvolvimento Regional do 
Oeste (ADRO), em representação da Associação de 
Municípios do Oeste (AMO).
A tomada de posse aconteceu em Torres Vedras, tendo 
Telmo Faria afirmado que “é importante manter a porta 
aberta e formar um pensamento crítico da região”. 
Para o presidente da Câmara Municipal de Óbidos 
“há projectos que fazem sentido estar na ADRO”, 
nomeadamente, o Observatório do Oeste. Um projecto 
que Telmo Faria defende e que poderá ser divulgado 
ao grande público através de uma edição em papel, 
e em suporte digital. “É importante afirmar a imagem 
institucional das coisas importantes que se fazem nesta 
região”, frisou o autarca.
Segundo o presidente da Câmara Municipal de Óbidos, 
os próximos tempos serão, seguramente, de parceria 
entre a ADRO e a AMO, “até porque se quer uma aliança 
estratégica” entre as duas instituições, “o que nunca 
aconteceu”, frisou Telmo Faria. O autarca reafirmou que 
pretende levar a cabo uma série de projectos “que 
possam ganhar mais dinamismo e que possam ir ao 
encontro de um conjunto de vontades que andam para 
aí disseminadas”.
Para os próximos tempos, o novo presidente da ADRO 
vai conhecer a real situação da agência, até porque 
existem “elementos que são necessários conhecer 

de forma aprofundada, que ainda não são do total 
conhecimento do conselho da direcção”, disse. Para 
além de um conjunto de estudos que vão ser propostos 
às Câmaras Municipais, a ADRO pretende apostar numa 
estratégia de promoção forte, seja no espaço nacional, 
seja fora do País.
Fazem ainda parte da direcção da ADRO, Feliz Alberto 
Jorge, da Associação de Municípios do Oeste (AMO), 
Luís Cajão, da Associação Comercial dos Concelhos 
das Caldas da Rainha e Óbidos (ACCCRO), Ana Maria 
Carneiro Pacheco, da Associação Industrial da Região 
Oeste (AIRO) e António Carneiro, da Região de Turismo 
do Oeste (RTO).
A Assembleia Geral da ADRO será composta pela 
Associação Empresarial da Região de Lisboa (AERLIS), 
Câmara Municipal da Lourinhã e Câmara Municipal de 
Alcobaça.
A Associação Comercial e Industrial da Região Oeste 
(ACIRO), a Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos e a 
GCT - Distribuição Alimentar, S.A. compõem o Conselho 
Fiscal da ADRO.
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Novo regulamento para esplanadas no interior da vila

Com a intenção de ordenar o espaço e promover a 
qualidade das esplanadas em Óbidos, a Câmara Municipal 
avançou com um regulamento para as esplanadas 
existentes no interior da vila, documento que foi aprovado 
em Assembleia Municipal. Segundo o texto desse 
regulamento, a zona de protecção do espaço urbano da 
vila “merece um especial cuidado e deverá obedecer a 
critérios bem definidos”. Esses critérios estão estabelecidos 
e prevêem a não obstrução de panorâmicas ou da 
estética e ambiente dos espaços em que se inserem, 
o não prejudicar a contemplação e enquadramento de 
monumentos e edifícios de notório interesse público, não 
causar prejuízos a terceiros e não afectar a segurança das 
pessoas e bens, nem a circulação de peões e veículos.

Alcaide de Mérida convida Telmo Faria para espectáculo

Pedro Acedo, presidente da Câmara Municipal de Mérida, 
Espanha, e vice-presidente do Consórcio do Festival de 
Teatro Clássico de Mérida convidou Telmo Faria, presidente 
da Câmara Municipal de Óbidos, para assistir à ópera 
Medea, cujo espectáculo decorreu no passado dia 20 
de Julho.
Uma das melhores óperas da actualidade, a Hebbei 
Clapper Opera interpretou a boa combinação da 
tradição de origem chinesa com um dos mais 
importantes textos clássicos da Grécia antiga.
Baseado em contos, diálogos, movimentos corporais 

15

e caracterizado por acções estilizadas, a sua 
representação comporta muitos aspectos da tragédia 
grega. O espectáculo decorreu no fabuloso cenário do 
Anfiteatro Romano de Mérida.

Telmo Faria fala sobre “Salazar e as Forças Armadas”

O presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Telmo Faria, 
foi convidado, no passado dia 7 de Julho, pela Câmara 
Municipal do Bombarral para ser orador numa conferência, 
inserida na Feira do Livro organizada pela autarquia local. 
Telmo Faria falou sobre o seu livro “Debaixo de Fogo - 
Salazar e a Forças Armadas (1935-41)”, um trabalho que 
resultou da tese de mestrado que o actual presidente da 
Câmara Municipal de Óbidos realizou e que lhe valeu 
vários prémios e distinções. A Feira do Livro do Bombarral 
aconteceu no Claustro do Palácio Gorjão, naquela vila, e 
foi subordinada ao tema “Palavras e Objectos”.

Autarquia   
15
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Meeting de Atletismo junta os melhores atletas em Óbidos

Decorreu no complexo desportivo de Óbidos, no 
passado dia 11 de Julho, o Segundo Meeting de Óbidos. 
Uma prova desportiva que contou com a presença de 
alguns dos melhores atletas portugueses da actualidade, 
tendo sido uma das últimas oportunidades para alguns 
deles obterem os mínimos para a participação no 
Campeonato da Europa, que se realiza este mês de 
Agosto em Munique, na Alemanha.
O programa, que decorreu ao final da tarde, teve início o 
lançamento do disco (masculinos) e lançamento do dardo 
(femininos). Modalidades que contaram com alguns dos 
melhores especialistas portugueses, caso de Juan Rosete, 
do Sporting Clube de Portugal, e Paulo Bernardo, do Bairro 
dos Anjos, recordista e campeão nacional.
No dardo esteve presente a campeã nacional júnior e de 
esperanças, Joana Gonçalves, da Juventude Vidigalense, 
e a vice-campeã de esperanças, Alexandra Fernandes, do 
Bairro dos Anjos.
Quanto à modalidade de salto em comprimento, 
masculino, esteve presente Bruno Carmo, do Bairro 
dos Anjos, campeão nacional de esperanças desta 
modalidade em pista coberta.
Estiveram ainda presentes alguns atletas estrangeiros que 
se representam a Juventude Vidigalense e o Bairro dos 
Anjos. Julius Achon e Julius Ogwang correram os 1.500 
metros e Samuel Mawanda e Francis Ogola participaram 
nas provas de velocidade de 200 e 400 metros.
A entrega de prémios deste Segundo Meeting de Atletismo 

aconteceu no Mercado Medieval, tendo as medalhas sido 
entregues pelo executivo municipal e pelo Governador 
Civil de Leiria que, nesse dia, fez um périplo pelo concelho.

Férias Desportivas cativam alunos do primeiro ciclo

Decorreu nas duas primeiras semanas de Julho a VI Edição 
das Férias Desportivas do 1º Ciclo, organizadas pelo Sector 
do Desporto da Câmara Municipal de Óbidos. Uma iniciativa 
que é uma parte complementar do Projecto Autárquico de 
Expressão e Educação Física Motora e do Desporto Escolar.
Com estas actividades, de carácter desportivo, lúdico e 
cultural, a autarquia substitui o Ministério da Educação para 
que os alunos deste concelho tenham acesso à prática do 
desporto e preenchimento de tempos livres em férias.
Estas férias desportivas contaram, este ano, com cerca de 
70 alunos, tendo sido realizadas uma série de actividades 
desportivas no pavilhão, para além de dança, jogos, 
passeios à praia, à Lagoa de Óbidos ou à Tapada de Mafra.
“A receptividade dos alunos é sempre muito boa e pena 
têm eles que as actividades não se prolonguem por mais 
dias”, diz Vila Carvalho, técnico de desporto da CMO, 
sublinhando o esforço que este ano foi feito “em reforçar o 
número de alunos inscritos” nas diversas actividades.
Além da iniciativa da Câmara de Óbidos, o Pelouro do 
Desporto decidiu apoiar ainda mais jovens do concelho 
no desporto, nomeadamente a Associação Espeleológica 
de Óbidos, Grupo Desportivo, Recreativo de A-dos-
Negros e a realização do torneio concelhio de futebol 7 
(dos 8 aos 15 anos).
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Câmara Municipal aposta na Cerca

A Cerca do Castelo, berço da Vila, reveste-se de um 
extraordinário interesse histórico e patrimonial.
Com uma indissociável relação com o Castelo e com 
a paisagem envolvente, a Cerca é a raiz identitária do 
povo de Óbidos naquilo que de mais remoto existe: a 
primeira zona de fortificação castrense do período pré-
romano e, possivelmente, romano; a ocupação territorial 
da Alta Idade Média e do Período Árabe, a Reconquista 
aos Mouros, a possível localização da mesquita, a Igreja 
de S. Tiago, o desaparecido túmulo de D. João de 
Noronha, o velho; o Convento das Donas Emparedadas, 
os celeiros da rainha, etc.
A Cerca do Castelo foi lugar privilegiado de habitação, 
onde as elites políticas e militares caracterizaram o 
decurso da História do velho burgo.
Entrada em declínio, desde finais do séc. XIX que não 
tem habitantes e, em pleno séc. XX, a área tornou-se 
deserta. Considerando a necessidade de requalificar a 
Cerca como espaço nobre da vivência cultural e de 
animação da Vila, desenvolveu-se há mais de 10 anos 
um concurso de ideias subordinado a uma programação 
numa determinada linha de gestão territorial. Tendo em 
conta o projecto vencedor do Arq. José Lamas, o novo 
executivo municipal resolveu lançá-lo, embora sujeito a 
alguns ajustes.
A Cerca, como espaço livre, comporta presentemente 
dois auditórios, apoios fundamentais ao exercício das 
actividades; contudo, dado que parte dos espectáculos 

têm vindo a garantir cada vez mais público, tornar-se-ia 
difícil cumprir o apertado programa inicial, sendo 
necessário salvaguardar a amplitude do espaço existente, 
tendo em conta as grandes produções previstas para 
aquele local como o Auto Descimento da Cruz, Mercado 
Medieval, um dos maiores certames realizados em toda a 
região Oeste, ou os grandes concertos de Verão.
Com a segunda fase de execução do projecto de 
valorização da Cerca do Castelo de Óbidos, a Câmara 
Municipal desenvolverá as medidas necessárias para 
tornar ainda mais vivida esta área, cuja utilidade se tem 
verificado da maior importância nos últimos meses e que, 
sem dúvida, constituirá um dos equipamentos de maior 
uso e qualidade na região, contribuindo para que Óbidos 
mantenha a sua destacada posição de capital cultural.

22 17
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Contrato Programa assegura financiamento

A Câmara Municipal de Óbidos celebrou no passado dia 
17 de Julho, em Lisboa, o contrato programa relativo 
à “Valorização da Cerca do Castelo”. Uma cerimónia 
que aconteceu na sede da Comissão de Coordenação 
Regional de Lisboa e Vale do Tejo (CCRLVT) e que contou 
com a presença do ministro das Cidades, Ordenamento 
do Território e Ambiente, Isaltino Morais.
Segundo o texto do documento celebrado, pretende-se 
a “vitalização de um espaço urbano muralhado, de valor 
estratégico reconhecido, tendo em vista o ordenamento do 
mesmo, de forma a conceder-lhe versatilidade de utilização 
que corresponda a expectativas de diferentes utilidades”.
Depois das obras da primeira fase, onde foram 
construídos dois anfiteatros, a segunda fase pretende dar 
continuidade aos trabalhos já iniciados. De acordo com a 
memória descritiva deste projecto, a reabilitação da Cerca 
do Castelo será organizada “de modo a funcionar como 
espaço de lazer, fruição e contemplação”, permitindo “a 
ocorrência de manifestações culturais, o reencontro com 
a História, a memória do passado, dos seus ambientes 
e culturas”.
A segunda fase, em termos de trabalhos, contempla 
a regularização dos pisos no interior da Cerca, a 
recuperação da Igreja do Mocharro como espaço 
cultural, a execução de uma zona de estacionamento 
junto à entrada Norte da Cerca do Castelo, a instalação 
de um pólo de exposições/museológico na Torre de 
Santiago, arranjos no “jogo da bola”, um dos miradouros 

de Óbidos, a regularização do adarve (piso da muralha) 
e a recuperação e valorização paisagística da encosta 
poente da muralha. A recuperação do auditório da Igreja 
de Santiago está em fase de estudo, bem como toda a 
iluminação cenográfica que vai ser instalada no interior da 
cerca e um novo palco.
O custo total deste projecto é de 1,6 milhões de euros, 
sendo metade, cerca de 810 mil euros, comparticipado pelo 
Fundo Estrutural do Desenvolvimento Regional (FEDER), a 
disponibilizar através do Gestor do Programa Operacional 
Regional de Lisboa e Vale do Tejo. O Ministério das 
Cidades, do Ordenamento do Território e Ambiente, através 
da CCRLVT, terá uma comparticipação de quase 405 mil 
euros, sendo o restante, 404 mil euros, responsabilidade da 
Câmara Municipal de Óbidos.
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Que tipo de função desempenha na Câmara Municipal de Óbidos?
Sou encarregado geral de obras na Câmara Municipal de Óbidos. O 
meu trabalho consiste em coordenar toda a maquinaria e os recursos 
humanos neste sector. Ou seja, estou a gerir tudo o que tenha a ver 
com a parte de armazém.

De todas as acções que o Município tem realizado ou vai realizar, 
o que destacaria?
Penso que a Câmara tem feito um óptimo trabalho de promoção 
do concelho. Todas as acções são positivas e, por isso, não queria 
destacar nenhuma em particular.

Que sugestão gostava de fazer à Câmara Municipal de Óbidos?
Na minha opinião tudo está a funcionar muito bem. Há organização.

24 19
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Quem é Quem

Nome
Joaquim Claudino Simões

Idade
50

Nome
Rui Manuel Alves Vieira

Idade
40

Que tipo de função desempenha na Câmara Municipal de Óbidos?
Faço a logística da parte de turismo e cultura na Câmara Municipal 
de Óbidos, assim como a produção da parte técnica de todos os 
espectáculos que a autarquia organiza. Todas as questões de apoio 
e interligação entre os serviços de electricidade da autarquia e a EDP 
também passam por mim.

De todas as acções que o Município tem realizado ou vai realizar, o 
que destacaria? 
Na minha opinião não se deve destacar nada. Óbidos deve ser visto 
como um todo e, por isso, não gostaria de destacar nenhum evento 
ou acção em particular.

Que sugestão gostava de fazer à Câmara Municipal de Óbidos?
Penso que é necessário criar estruturas humanas para que a Câmara 
realize com mais qualidade todos os eventos, sejam eles de carácter 
turístico, cultural ou desportivo, sejam de carácter social.
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1 de Abril de 2002

Foi aprovada por unanimidade a execução de infra-
estruturas no Bom Sucesso, para alteração dos ramais 
de água. Segundo o texto de informação técnica, esta 
alteração tem “em perspectiva uma uniformização do 
sistema de contagem dos consumidores de água no Bom 
Sucesso”.

15 de Abril de 2002

Foi deliberado por unanimidade oferecer à Associação 
dos Bombeiros Voluntários de Óbidos uma auto-maca de 
transporte (ambulância). Esta oferta da autarquia serviu para 
assinalar o 75º aniversário da associação indo a “oferta 
ao encontro das necessidades sentidas” pelos Bombeiros 
Voluntários de Óbidos.

Foi aprovada por maioria a proposta de alteração do trânsito 
na Vila de Óbidos. Uma proposta que pretende diminuir a 
pressão da circulação automóvel na área interior da vila.

19 de Abril de 2002

Foi aprovado por maioria o documento de estabelece as 
grandes opções do plano para os anos de 2002/2005. O 
presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Telmo Faria, 
explicou que este documento não desvirtuava a realidade 
que a comunidade precisava, considerando que se trata 

de um projecto algo ambicioso, apesar das dificuldades 
financeiras que a autarquia atravessa. Mesmo assim, está 
a ser desenvolvido um esforço enorme, no sentido de 
aumentar as receitas municipais.
Foi aprovado por unanimidade o orçamento para 
o ano de 2002.

23 de Abril de 2002

Foi deliberado por unanimidade celebrar o contrato de 
fornecimento de água em alta respeitante ao Sistema 
Multimunicipal de Abastecimento de Água e de Saneamento 
do Oeste com a concessionária, Águas do Oeste, S.A.. 

06 de Maio de 2002

Foi aprovado por maioria o novo logotipo para a Câmara 
Municipal de Óbidos. Depois de uma explicação sobre o 
assunto, a nova imagem acabou por ser aprovada por 
maioria, passando o novo logotipo a ser usado em todo 
o material institucional e/ou de promoção que a Câmara 
Municipal de Óbidos venha a realizar.

21
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20 de Maio de 2002

Foi aprovado por unanimidade o protocolo de acordo entre 
o Município de Óbidos e a Associação de Proprietários do 
Bom Sucesso. Um documento que veio permitir que a Câmara 
Municipal de Óbidos passasse a abastecer de água o Bom 
Sucesso, acabando com o fornecimento de água que era feito 
pela Associação de Proprietários.

03 de Junho de 2002

Foi aprovado por unanimidade o projecto de arquitectura 
relativo à conservação do Solar da Praça de Santa Maria, 
para museu, loja e restaurante. Um projecto que diz 
exclusivamente respeito ao capítulo de construção civil e 
equipamento da cozinha do restaurante, não contemplando 
quaisquer outros tipos de trabalhos. O executivo, depois 
de analisar o documento, deliberou por unanimidade 
aprová-lo e mandar proceder à execução dos projectos de 
especialidades.

17 de Junho de 2002

Foi aprovado por unanimidade a alteração da toponímia 
da vila de Óbidos. Tendo terminado a consulta pública da 
proposta de alteração toponímica para a vila de Óbidos, as 
sugestões foram analisadas. A Câmara, depois da devida 
apreciação, deliberou aprovar por unanimidade as propostas 
de alteração sugeridas e remeter as mesmas, para posterior, 
aprovação, por parte da Assembleia Municipal.

DELIBERAÇÕES
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Atendimento Geral  
262 955 000 / 006/ 009
Fax - 262 955 001
c.m.obidos@mail.telepac.pt
 
Gabinete de Apoio ao 
Presidente:
José Parreira 
262 955 001
gap@cm-obidos.pt

Gabinete de Apoio à 
Vereação:
Ricardo Capinha 
262 955 000
gav@cm-obidos.pt
 
Gabinete de Cultura:
Sérgio Gorjão
cultura@cm-obidos.pt

Gabinete de Turismo:
Francisco Salvador
turismo@cm-obidos.pt

Gabinete de 
Comunicação:
Luís Santos Félix 
262 955 000
gcomunicacao@cm-obidos.pt

Museu   
262 955 010

Núcleo Museológico do 
Santuário do Senhor da 
Pedra  
262 959 633

Biblioteca Municipal de 
Óbidos 
262 955 009
info@bib-obidos.rcts.pt
 
Casa da Música 
262 955 017

Casa Malta 
Atendimento Geral / Fax / 
262 955 020 
europeanchocolatefestival
@cm-obidos.pt
 
Posto de Informação de 
Turismo 
262 959 231

Auditório São Tiago 
262 955 018

Pavilhão 
Gimnodesportivo 
262 955 019

Região de Turismo do 
Oeste  
262 955 060
r.t.oeste@mail.telepac.pt
 
Bombeiros Voluntários 
de Óbidos 
Atendimento Geral  
262 959 305/ 134/ 700

Protecção Civil 
262 955 015 

Para mais informações 
consulte a nossa página 
na internet em: 
www.cm-obidos.pt

Atendimento ao Público 
do Executivo 
Presidente da Câmara
Dr. Telmo Faria

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras  
9:00 / 13:00 - 14:00 / 17:00

Gabinete dos Vereadores
Pedro José Barros Félix 
José Carlos Julião Araújo

Horário de Atendimento:
Terças-Feiras 
9:00 / 13:00 - 14:00 /17:00

Gabinete de Apoio ao 
Desenvolvimento Rural
José Filipe Leitão Ribeiro

Horário de Atendimento:
Terças- Feiras e Quintas-
Feiras - 9:00 / 13:00

 
Por forma a facilitar o 
atendimento, as 
entrevistas deverão ser 
previamente marcadas

CONTACTOS  ÚTEIS

            Desejo receber a Revista Informativa de Óbidos

Nome

Morada

Código Postal             Localidade

e-mail:

Câmara Municipal de Óbidos
Gabinete de Comunicação
Lg. de São Pedro 
2510-086 Óbidos
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